

# Happy Birthday !

*Le Foyer de l'Union Chrétienne des Jeunes Gens fête son vingt-cinquième anniversaire*



Innio Boschetti, actuel directeur du foyer U.C.J.G. de Villeurbanne.

Ouvert en 1962, sous l'égide d'Etienne Gagnaire, le Foyer de Mixte de Jeunes Travailleurs signe ses vingt-cinq printemps à Villeurbanne. A cette occasion, le président de l'U.C.J.G., Raymond Husser, a fait un bref historique du mouvement unioniste avant de céder la parole au maître d'ouvrage du foyer, François Béguier. Charles Hernu, entouré de nombreux adjoint(e)s, a tenu à rendre hommage aux options et aux actions de cette association d'inspiration protestante.

**A** l'œuvre en France, depuis près de 150 ans, les Unions Chrétaines ont été en 1855 co-fondatrices de l'Alliance Mondiale des UCJG-YMCA regroupant aujourd'hui 95 comités nationaux et plus de 26 millions de membres. Elles sont représentées auprès de l'UNESCO, du Conseil de l'Europe et de la CEE.

Pionnières d'initiatives pour l'éducation et l'entraide, les Unions chrétiennes ont lancé les premiers foyers de jeunesse polyvalents, le mouvement féminin et le mouvement étudiant, ainsi que le scoutisme, le basket... Dès

1914-18, les UCJG ont suscité des foyers de soldats et un service d'aide aux prisonniers de guerre. Après 1940-45, elles ont collaboré à la naissance du service d'aide aux émigrants et immigrants et contribué à l'accueil et au reclassement des réfugiés espagnols en 1936, hongrois en 56, chiliens, vietnamiens, laotiens et cambodgiens en 74, et, en 1976, elles apportent une contribution à la vie d'un millier d'orphelins au Guatemala. Raymond Husser, président de l'UCJG de Lyon achèvera cet exposé historique, sous l'oeil attentif de trois petites filles, tapies aux pieds des adjoints. Puis, il donnera la

parole à François Béguier, maître d'ouvrage du foyer de Villeurbanne.

François Béguier, ancien agent de maîtrise à la S.N.C.F, est militant bénévole du mouvement unioniste lorsqu'on lui demande de superviser les travaux du foyer de Villeurbanne. « Nous avons entamé la construction du foyer sans argent, ni terraintémoigne l'ancien maître d'ouvrage. Ce foyer a épousé pas moins de six architectes... Nous avons rencontré beaucoup d'obstacles mais nous en sommes venus à bout grâce à cette volonté, cet espoir et cet engagement social qui constituent le sens symbolique du triangle (sigle du mouvement : un triangle frappé de deux barres parallèlesNDLR). »

Charles Hernu ouvrira son discours sur : « Vous êtes une grande fraternité » et donnera une nouvelle interprétation au triangle : le 1<sup>er</sup> côté, c'est la thèse, le 2<sup>e</sup> côté, c'est l'antithèse et le 3<sup>e</sup> la synthèse. « L'U.C.J.G,

c'est la synthèse ». Le maire de Villeurbanne salue, alors, l'attachement inconditionnel des U.C.J.G aux idées pacifistes et ne manque pas de rappeler, que ministre de la défense, il a fait voter la loi sur l'objection de conscience. Enfin, il a tenu à remercier le mouvement pour son action préventive de la délinquance, en glissant à qui voulait l'entendre, que le terme de pré-delinquant ne correspondait à aucune réalité, et de citer un verset de la Bible : « Quand bien même auriez-vous l'âme rouge comme vermillion, si vous croyez, la rendrez blanc comme neige ». Voilà pour le spirituel !

L'association franco-polonaise a repris le flambeau mettant en scène le groupe de danse SLASK. Puis, après cet entracte folklorique, les trois cents invités se sont déplacés, avec envie, vers un buffet campagnard des plus alléchants.

Frédérique Germain-Bonne